

La guerra en Marruecos

Tanger, 23.—Un transportador francés llevó tropas y ametralladoras á Mogador, para que acuda en defensa de Caid Anboos, quien se halla amenazado por una división.

Signen los desastres

Málaga, 23.—Esta mañana hubo un diluvio que produjo excesivo fango y atacó las alcantarillas que fueron insuficientes para contener el agua; están inundadas las calles de Trinidad y Perchel.

Los vecinos aterrorizados huyeron á las alturas; el Guadalmira perdió su cauce y se llevó los saos que tapaban las aberturas, y algunas instrumentos de limpieza.

Muchos disparos y pitazos despertaron la población dormida. El Gobernador recorrió los barrios que tenían un metro de agua y ordenó trabajos para facilitar el desagüe. El Campañillo desbordóse arrastrando el muelle provisional. El servicio ferroviario está otra vez interrumpido.

Graves noticias de Lerida

Barcelona, 23.—En las orillas del Guadalmira flotaban enceres arrastrados por la inundación.

Han llegado graves noticias de Lérida, en cuyos barrios bajos ha llegado el agua hasta dos metros, contribuyendo á ello el desbordamiento del Legre. Los habitantes se refugiaron en las partes altas.

Espesa niebla contribuye á aumentar el pánico. Técese que el Ugurra y Pallaresca aumenten el desastre. Fremport y Viella están incomunicadas, por lo cual se ignora la gravedad de sus desgracias. Se envió un tren con socorros.

Se desborda el Ebro

Tortosa, 23.—El Ebro creció cinco metros y destruyó las huertas; continúa creciendo y sembrando pánico entre los ribereños.

Tarragona, 23.—El Francolí arrastra hortalizas, árboles y animales.

Probable crisis ministerial

Madrid, 23.—La Cámara aprobó el plan de obras en el Guadalmédina.

Maura está convencido de la necesidad de reformar el Gobierno, pero no obstante procurará evitar una crisis. Mantendrá á Foca y alcaldía. Los Reyes marcharán el sábado para Inglaterra.

La hermana agual

Lérida, 23.—Aumenta la inundación y muchos vecinos reclaman auxilios que es imposible darles. Se han pedido barcos y tripulantes para salvarlos. Por espacio de 3 kilómetros se extiende la laguna. Hay muchas casas derribadas y otras ruinosas; centenares de vecinos en la miseria.

Acuerdos oficiales

Gracia.—Examinada la solicitud del reo Marcial Roa Valle para que se le rebaje la parte de la pena de presidio que le fué impuesta por el delito de hurto en perjuicio de la iglesia parroquial de Liberia, y constando de los informes del Gobernador de Puntarenas y del Teniente Gobernador del presidio de San Lucas que el petente ha descontado más de las ocho décimas partes de su condena, ha observado conducta ejemplar y no ha tratado de fugarse del presidio, se rebaja al citado reo la décima parte de la pena referida.

—Se aprobaron los estatutos del Club "La Reforma," fundado en la villa de Nicoya, provincia de Guanacaste.

Obra que daría lustre á Costa Rica Idea de Ricardo Fernández Guardia

La reunión del Ateneo de anteayer estuvo por demás interesante, pues uno de los asuntos de que trató vale la pena de ser llevado á su realización y no dejarlo ingresar en la categoría de los utópicos.

Si con el mismo entusiasmo con que los señores atencistas acogieron y discutieron una idea del señor Fernández Guardia—que es á la que nos referimos—procuraran llevarla á una finalidad tangible, ya habrían hecho algo en bien del progreso del país, y eso bastaría para que su labor no sólo fuese aplaudida por la generación pre-

sente, sino que las venideras tendrían que reconocerla y apreciarla en su justo valor.

Propuso el erudito historiador, señor Fernández Guardia, que el Ateneo tomase la iniciativa en la formación de una enciclopedia de Costa Rica, que en general constituya una fuente de información en todo lo que al país se refiera, aun de aquellos asuntos que á la simple vista parecen triviales. Y como aquel centro cuenta con elementos suficientes para acometer obra de tanta labor, se podrían nombrar comisiones y designar individuos especialistas para determinados ramos.

Así se haría un trabajo completo, y Costa Rica tendría dentro de poco una enciclopedia nacional como no la tiene, que recordemos, ningún país de la América latina.

El señor Fernández Guardia, nos declara al respecto que, si él logra interesar vivamente á sus compañeros, cree que eso que parece para algunos simple idealidad, alcanzaría forma viable. "Yo me encargaría, dijo, de ciertos puntos históricos, por ejemplo; Alfaro y Biolley de cuestiones de Historia Natural; don Manuel M^o de Peralta de la cartografía, uno de los muchos asuntos que aquel hombre doctísimo conoce bien; el Ilustrísimo señor Stork de cuestiones eclesiásticas; Tristán, Michaud, Matamoros, Rudó, Obregón y muchas personas entendidas no se negarían tampoco á prestar su contingente, y así, trabajando cada cual por su lado, surgiría una obra de incalculable utilidad."

Esto, poco más ó menos, nos dijo el señor Fernández Guardia.

No desmaye el distinguido amigo, aproveche la buena disposición en que se hallan sus colegas del Ateneo, y trabaje como él lo sabe hacer, en cosa de tanto lustre y provecho para el país.

Aquí tiene las columnas de este diario para que, si es posible, le dé calor á la idea con su pluma.

GONOSAN

Nuevo remedio antigonorreico de excelentes y positivos resultados, recetado por las autoridades medicas en el mundo entero. De venta en todas las farmacias.

Colegio de Abogados

En sesión de anteayer acordó, entre otras cosas, convocar á una nueva Asamblea General, por no haber asistido un número suficiente de socios para discutir el asunto de la clausura paulatina del Colegio. Manifestaron estar de acuerdo con dicha clausura los Licenciados Castro Ureña y Gerardo Castro.

El Licenciado Martín se opuso á ellos é hizo una brillante defensa á la vida de la Escuela de Derecho.

Se nombró una Comisión integrada por los Licenciados Pérez Zeledón, Castro Ureña y Antonio Vargas para que presenten un proyecto de reforma para el Colegio.

A las 8 p. m. se suspendió la sesión.

Delegado

Ha sido nombrado el doctor don Juan J. Ulloa, quien desempeña el Consulado de Costa Rica en Nueva York, para Delegado de nuestro país en la Conferencia Internacional que se celebrará en México en el mes de diciembre.

Robo de 136 colones

A don Rómulo Zavaleta le robaron en San Juanillo de Grecia, la cantidad redonda de 136 colones.

El ladrón no ha aparecido todavía, pero no es imposible que se deje encontrar si las autoridades se empeñan en buscarlo.

Creemos que al señor Zavaleta le hacen poca falta esos pocos pesos, pero es fácil suponer que el rata haga mal uso de ellos, y por eso sólo debe perseguirse con tenacidad.

De Aserri

—Estamos aislados: el puente del camino que conduce de San Rafael á San Sebastián se cayó, y el camino desde la iglesia de San Rafael hasta donde se encuentra con el de San Miguel de Desamparados, está intransitable.

—Se aproximan los exámenes, por lo cual los maestros trabajan aún en horas no lectivas, para asegurar el buen

resultado que de seguro obtendrán á pesar de los obstáculos con que han tropezado en el presente año.—Corresponsal.

R^o Consolato Italiano
Avviso

1^o—Si avverte, che come prescrive l'art^o 24 della Legge Consolare, tutti gli italiani qui residenti debbono farsi inscrivere nel registro dei nazionali esistente in questo R^o Ufficio; avvertendo i ritrosi, che la Legge stessa nega loro qualsiasi diritto, é che allo spirare dei tre mesi della presente pubblicazione, per essere inseriti, si dovrà pagare lire due.

2^o—Si invita tutti i cittadini nati nell'anno 1887, a presentarsi a questo Ufficio a regolare la loro posizione di fronte agli obblighi di leva;

3^o—Si avvisa, che con Regio Decreto 4 luglio 1907 N^o 390, é stata accordata l'amnistia a tutti i renitenti, disertori ed omissi di leva, sia del servizio di terra che della R^o Marina. Coloro che hanno diritto di usufruire di tal beneficio, devono presentarsi a questo R^o Consolato, per poter iniziare le pratiche corrispondenti.

4^o—Per norma degli interessati, avviso che ho stabilito di attendere tutte le pratiche di mia competenza, nell'ufficio del mio negozio dalle ore 13 alle 15 di ogni giorno, escluse le domeniche ed i giorni festivi.

Il Reggente del R^o Consolato
SANTE SCAGLIETTI.

Facultad de Medicina
Su última sesión

Presidió el doctor don Carlos Durán. Asistieron el Secretario doctor Prestinary y los señores doctores don Luis Paulino Jiménez Ortiz y don Federico Carlos Alvarado.

Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó y firmó.

—Para presenciar los exámenes del joven Ernesto J. Flores se nombró una comisión compuesta por los doctores Durán, Teodoro H. Prestinary, Carlos Alvarado y Luis P. Jiménez.

Dichos doctores informan que el examinado fué admitido por unanimidad de votos, y que los exámenes se practicaron en los días 16, 17 y 18 del mes en curso.

—Informa el Juez del Crimen de Puntarenas que el señor Aquiles Alvarado, á quien debía practicarse el reconocimiento, no se ha presentado para ello, á pesar de haberle hecho aquella autoridad dos citaciones.

Ahogar un perro

Ayer en la tarde Daniel Arguedas trataba de ahogar un perro en una acequia que corre en las inmediaciones del Observatorio Nacional.

A pesar de los esfuerzos inhumanos del canóforo, el perro está vivo como antes de caer en desgracia del amigo don Daniel, á quien la autoridad ha citado ya varias veces; pero él no quiere atender el llamamiento por motivos que se reservará seguramente. Estos atropellos contra la libertad de la raza canina deben tener sanción muy enérgica y oportuna para evitar reclamaciones posteriores.

Proyecto simpático

Automoviles entre Esparta y Santo Domingo

El nuevo automóvil de ocho caballos de fuerza, que acaba de introducir al país don Felipe J. Alvarado, es un modelo de estilo especial, y aunque pequeño es de los que sirven para largas jornadas y para caminos accidentados como los nuestros.

Con ese automóvil el señor Alvarado se propone hacer ensayos por nuestros caminos de mayor gradiente, y si las pruebas resultan satisfactorias, es su idea traer uno grande, cómodo y resistente para ponerlo al servicio de pasajeros entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta, en el verano próximo.

Si tal servicio logra establecerse, se calcula que en el espacio de dos horas, lo más, logrará el vehículo salvar aquella distancia, con lo cual ganarán mucho los viajeros, tanto en comodidades como en economía de tiempo.

Aplaudimos la idea del señor Alvarado y deseamos se realice cuanto antes su proyecto.

Por la Sabana

El proyecto del señor Castro para convertir el llano de Mata Redonda en

un hermoso centro de sport será sometido á la consideración de los municipales en la sesión del lunes próximo.

Al efecto se han solicitado informes de la Dirección de Obras Públicas y del Ingeniero Municipal, con el fin de conocer sus opiniones al respecto.

Los gastrónomos de La Haya

Los pacifistas revolviéron el mundo en nombre de la Paz, y desde el reconstituyente rendez-vous de La Haya consagraron, por la gracia de las peroratas líricas y entre sorbos de champaña y bocados de salmón, la famosa doctrina bizmarkiana del Derecho de la Fuerza.

El arbitraje obligatorio venció, delante y por encima de ese colegio de civilizados, la sólida Proposición Drago que es una interpretación correcta de fórmulas precisas del Código Internacional; Alemania declara ingenuamente que su sangre y sus aceros tienen hoy la misma fuerza real que siempre han tenido, y las potencias acreedoras se rieron con la risa satisfecha de una buena digestión de los reclamos sentimentales que en nombre de pueblos sin marina de guerra han formulado sus representantes en La Haya.

Los delegados de los pueblos populosos exigían que las palabras de los oradores guardasen perfecta proporción con el número de habitantes que representaban: esta sola exigencia arbitraria traduce perfectamente el espíritu del Colegio pacifista y mata la ilusión de los que alguna vez creyeron que la rama de olivo se mantiene viva á temperaturas así exajeradas.

Los salones de La Haya tenían más de teatro que de Congreso; había decoraciones, condecoraciones y apuntador. La paz sirvió apenas para hacer más suntuoso el reclamo: es una carnada que tragan fácil los peces niños, y necesitaban una carnada para el anzuelo.

Las docientas comilonas que entretuvieron la discreta ociosidad de los pacifistas, no dejaren campo á la discusión de proyectos naturalmente encaminados á revolver el mundo constituido: se preocuparon más de los diez mil francos que gastaba en flores el colega Barboza cada vez que invitaba á la "salle á manger," que de la manera racional de evitar para mañana el arrimo agresivo de naves extrañas á reclamar por la fuerza el pago de ridículas indemnizaciones fuera de todo derecho, y casi siempre creadas por las fantasías ambiciosas de algún súbdito aventurero.

Un diario inglés dice que la América del Sur alcanzó el triunfo único en La Haya, porque exhibió sus hombres, sus ideas, su fuerza material y el porvenir de su comercio. Acaso esto es una verdad clara, pero el problema de la guerra quedó en el número de los insolubles y otra vez la fuerza del Derecho ha cedido al empuje grosero del derecho de la Fuerza.

El doctor Drago y don Santiago Pérez Triana provocaron la admiración de los delegados serios á quienes nunca ocurrió que la América Latina hubiera logrado una cultura intelectual tan completa: conocían el número de reses que exporta la Argentina y las toneladas de huano que les vende el Perú, pero no adivinaban que la fuerza intelectual de los latinos de América cerraría alguna vez el paso á los conquistadores civilizados.

El triunfo es cierto pero incompleto: sepamos ahora que para vivir en paz es necesario llenar de cañones nuestras costas y de acorazados nuestros mares; y si el linismo de Pérez Triana y la sentimentalidad del Dr. Drago no alcanzaron á llenar el triunfo, es preciso que la América que habla español lo complete con la fuerza de su sangre nueva y con la de sus flechas indígenas.

Sesión Municipal

(Celebrada anteayer)

Dió principio á las 6 y 55 minutos de la tarde, bajo la presidencia de don Juan Vicente Picado y con asistencia de los regidores don Manuel Bejarano, don Claudio Coto Rojas, don Rafael Vargas Rojas y don Juan Rodríguez Muñoz.

Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

—Se mandó hacer pagar al Licenciado don Tobías Gutiérrez su cuenta de honorarios por la escritura pública de una faja de tierra comprada á don José Acuña la para ampliación de una calle.

—Acerca del proyecto de ampliación de la Avenida 22 Este, desde la

calle 7^a Sur hasta la calle Central Sur, el Ingeniero Municipal informó de la manera siguiente: que se necesita comprar varias fajas de tierra á diferentes personas, y que su valor asciende á dos colones el metro cuadrado, alegando á la vez que no es prudente llevar á cabo ese proyecto en este tiempo.

—El señor Presidente manifestó que él había hablado con el encargado de los trabajos municipales en la estación del Ferrocarril al Pacífico, quien le dijo que dichos trabajos se harán con 40 colones.

—Se acordó encargar al señor Gobernador para que se entienda con los propietarios de las fajas de terreno que se han de utilizar para este trabajo.

—Se leyó el informe mensual presentado por la Jefatura de Sanidad sobre los trabajos ejecutados por esta oficina durante el mes de setiembre próximo pasado.

—A solicitud del Jefe de Higiene, doctor don Roberto Fonseca Calvo, se acordó autorizarlo hasta por cuatro semanas más para seguir haciendo las desyerbas de las calles, con un aumento de doce peones.

—Se leyó un informe del Ingeniero, manifestando que entre la casa de don Ciriaco Zamora y don José Durán se ha formado un lodazal, y que por desnivel de esa calle todo el lodo cae en la acequia de esa cañería y que para evitar este daño, se hace necesario lastrar el piso de la calle, lo que costará de 45 á 50 colones. Se acordó pasar el asunto á la Jefatura de Sanidad para que ésta en compañía del Ingeniero Municipal y el Juez de Aguas visite aquel lugar é informen lo conveniente.

—El Regidor Bejarano presentó un proyecto de ampliación de diferentes calles y avenidas entre el Zapote y esta ciudad, y de otras al lado del Pacífico.

A las nueve y cuarenta minutos de la noche se suspendió la sesión.

AVISOS DEL DIA

VENDO

Mi casa situada en el barrio de Amón, esquina diagonal de la casa de don Cipriano Herrero. Es cómoda, bonita é higiénica. Construcción de ladrillo, tiene hermoso solar, que mide con la casa 100 varas de frente. Para precio y condiciones enténdese con su propietario en el establecimiento "El Barco," esquina diagonal al mercado.—JESUS M. VARGAS.—Octubre 25.

PAGÉS Y CAÑAS

avisan á su clientela que han trasladado el

«Almacén Hernández»

á

«LA MASCOTA»

en donde están realizando tododá precios bajísimos por estreches del local. San José, 25 de octubre de 1907. 1 m.

AVISO

Se compra ó se toma en arriendo un billar para el club sport Alfonso XIII, para pormenores enténdese con el secretario de dicho club.—Rubén Mora U.—Octubre 24 5 v.

AVISOS ANTERIORES

SE HA PERDIDO

un perro pequeño, de color bayo, y que responde al nombre de "Basta." Se dá una gratificación á quien de cuenta de su paradero en esta oficina.

SOMBREROS DE PAJA

A € 2-50 la docena, y con grandes descuentos tomado por partidas, se venden en el almacén "La Alhambra."—E. PAGÉS Y Ca.—Octubre 24.—1 m.

AVISO

CONSULADO DE ESPAÑA EN COSTA RICA

Debiendo procederse á la formación de un censo de los españoles residentes en Costa Rica, los que no estuviesen inscritos justificarán su nacionalidad en breve plazo, con arreglo á las disposiciones vigentes y bajo las responsabilidades que las mismas señalan. Los ya inscritos se servirán informar á este Consulado de los cambios sufridos en el estado civil de ellos y sus familias.—Octubre 24 8 v.

UVAS

Durante la temporada se venderán en "La Cabaña" UVAS dulces, al menor precio de la plaza.
Bombas incandescentes € 0.50
Arena machacada, dos libras 0.50
Jabón Sapelio 0.25
Fosfatina Falieres 1.40
Y mil artículos más en competencia.
Octubre 23. 3 v.

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE
M. V. BLANCO & Co.
La Junta Directiva, según escritura de la sociedad, quedó elegida así: Presidente, don Anastasio Herrero V. Secretario, don Miguel Obregón Q.
Vocales, don Rafael Iglesias O. don Ramón Castro F., don Enrique Goicoechea.—San José, octubre 19 de 1907. 6 v.

CARTAGO

Tengo comisión de dar á interés €2.200 con buena hipoteca. Enténdese con el que suscribe.—FRANCISCO SEGURA VERGA.—Octubre 19.—10 v.

DURANDA

Preservativo el más económico, para evitar que la madera se pudra ó se carcoma. De venta en la Ferreteria de Macaya & Co., esquina diagonal á Robert Hnos.

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, don Mariano Montealegre.—Luis Anderson.—Octubre 22. 5v.

A LA COLONIA ESPAÑOLA

En vista de las calamidades que azotaron á la provincia de Málaga se han hecho extensivas en casi la mayoría de las regiones de España, la Comisión encargada de recolectar fondos, ha creído justo que las sumas que se recolecten sean divididas según el daño que cada provincia haya sufrido. Hoy ya no es una región la que sufre, son varias, por cuyo motivo no esperéis que la comisión vaya de puerta en puerta pidiendo vuestra ayuda: cada español debe ser un vocero de tan santo deber.

NOTA.—Además del señor Urbano en La Mascota, el Conserje del Centro Español recibirá los fondos que se tenga á bien enviar para ese objeto. Octubre 11. 15 v.

SE DESEA COMPRAR

una casa inmediata á la parte central de esta ciudad, compuesta de tres ó cuatro habitaciones y demás departamentos de servicio interior, cuyo valor sea de unos tres mil colones pagaderos parte al contado, y el resto, sin intereses, por mensualidades convencionales. En esta imprenta se dará razón.—San José, octubre 22 de 1907.—alt.—FRCO. MONTAGNE.

GANGA!

Alquilo por largo tiempo mi casa de habitación. Tiene condiciones de higiene magnífica. Es nueva y de ladrillo. Consiste de seis habitaciones, cocina, cuarto de sirvientes, baño, cuarto de leña, excusado, corredor, jardín, patio y puerta de calle. Entenderse con el infrascripto, Alberto Carvajal.—San José, octubre 22 de 1907. 4 v.—También se venden algunos muebles

VENDO

semilla de papa

VARIAS CLASES

M. Koberg: apartado de correo 327, oficina frente casa presidencial.—Octubre 20 1 v. alt.

SE VENDE

una casa grande y cómoda en la calle central, 50 varas al Sur de la Catedral. Otra más pequeña en la 4ª avenida, 10 varas al Oeste del Parque Central, y una quinta grande en el llano de Mata Redonda, con jardines, arboleda, huerta, cochera, bodegas, & constante como de dos manzanas. Informes en la oficina de don F. Tinoco, 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica.—San José, octubre 19 de 1907.—10 v. alt.

AVISO

Con motivo de los derrumbamientos, y hasta nuevo aviso, solamente correrán los trenes números 1, 2, 3 y 4; los dos primeros para atender al servicio de pasajeros entre San José y Santo Domingo, y los dos últimos para el transporte de fletes entre San José y Escobal.

Los equipajes de y para Santo Domingo, serán trasladados diariamente. Administración General del Ferrocarril al Pacífico. San José, 16 de octubre de 1907. Por el Administrador General.—M. G. Escalante F.

OPORTUNIDAD

Se vende barato un terreno constante de 200 hectáreas, situado en Pascua, á orillas del río Bonilla, y á muy corta distancia de la línea férrea. Para pormenores, Correo, apartado N° 353. Octubre 15. 10 v.

CINTAS

de color para sombreros, han recibido últimamente la sombrería "La Moda".—Octubre 14. 8 v.

MUEBLES

Un juego de sala, comedor, dormitorio y cocina para familia pequeña, de poco uso, se venden á módico precio. Dirigirse casa del señor A. Arié, calle 7ª 160 varas al Norie del Parque de Morazán.—Octubre, 12.—15 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento de hoteles.—Imperial.—Entraron: Mr. Grazing, de Siquirres, (Línea de Limón) Nujito G. Brudy, de Limón, y Víctor Alvarez, de Esparta.

Salieron: Mr. Summer, para Siquirres (Línea de Limón) y Juan Kumpel para Heredia.

Internacional.—Entraron: Teodoro Dondi, de Turrialba, y Pedro Marchena, de Bocos del Toro.

Salieron: Manuel González, para Nicaragua; Zacarías Salazar y Alfredo Salazar, para San Ramón; Eduardo Estrada, para Limón, y José Kohkemper, para esta capital.

Servicio de correos.—El próximo lunes á las ocho de la mañana se despachará correspondencia para Europa y los Estados Unidos, vía Nueva York.

El mismo día saldrá correo para la América del Sur, vía Puntarenas.

Defunciones.—Francisca Quirós de 17 días de edad, distrito del Carmo; Lidia Escalante de 15 días, distrito de la Merced; Marcelina Chaves de 26 años, vecina de San Vicente; Osman Rojas de tres años, distrito del Hospital.

Registro Civil.—Fueron inscri-

tos: Lidia Carmen de Jesús, hija legítima de Juan Rafael Escalante y Julia Marciano. Graciela Pascuala de Jesús, legítima de Juan Rafael Segura y María Rodríguez. María de la Luz, hija natural de María Soto.

Vistas para hoy.—Sala 1a.—Manuel Sánchez contra Anastasio Campos, á la 1 p. m.

Sala 2a.—No hay. Casación.—Alberto Muñoz S. contra Antonio y Elías Villalobos, civil, á las 2 p. m.

NOTICIERAS

Remate de terreno.—A las dos de la tarde del primero de noviembre próximo entrante se rematarán por el juzgado de lo Contencioso Administrativo, 34 lotes de cien hectáreas cada uno, y otro de 94, de los terrenos baldíos de la República correspondientes á la Municipalidad del cantón de San Rafael de Heredia.

Todas las personas pudientes deben aprovechar esta ocasión, que ya es de las últimas que se pueden presentar.—Octubre 20 de 1907. h. s. o.

El Redactor de este diario, don Fernando Borges, partió ayer para Atenas en viaje de recreo, acompañado de su señora esposa.

Proceder incorrecto.—Anoche un policial retiró de la puerta de su casa de habitación á una honrada señora que en compañía de su señorita hija conversaba con un joven. Trasladamos esto al señor Comandante.

Personales.—Don Alfredo J. de León, llegó antier, procedente de puerto Limón.—Ayer salieron para Panamá y Bocas del Toro los señores Ulises Noguera y señora, la señorita Clotilde Dutary y don Carlos y don Antonio Clement.—Restablecido de su enfermedad se halla el joven José Manuel Coma. Nos alegramos.—Se encuentra nuevamente en ésta don Carlos Saborío Iglesias, quien después de largo paseo por Venezuela ha traído á la República gran cantidad de ganado vacuno y caballar.

Procedente de Alajuela estuvo ayer entre nosotros don Alberto Soto Alfaro, quien regresó ayer mismo á aquella ciudad.—Felicitamos hoy, por ser el día de su onomástico, á la señora doña Carolina R. v. de Hernández.—De Liberia se hallan en esta ciudad don Emilio y don Pedro Hurtado.—Después de una larga temporada en Guápiles se encuentra nuevamente en esta capital la apreciable señorita Marta Feo.—De paseo en la ciudad de las flores estuvo en estos días la estimable señorita Mercedes Guzmán Q.—De paseo en esta capital, estuvo varios días el capitán de un vapor americano, Mr. Gardes.—En estos días regresará al país Mr. Emilio Mosony, representante de la casa americana "Mosony Commercial Company".

Refaccion.—Ha sido perfectamente refaccionado el techo del local que ocupa la imprenta de este diario. El peligro ha sido salvado á tiempo, y nuestras labores continúan sin dificultad ninguna.

Estropeado.—Lo fué antier por mula de don Alberto Yong el señor Clemente Guzmán. El golpe lo recibió en la pierna derecha.

Hoy quedara concluida la traslación de las oficinas de la Compañía Librería que regenta don Antonio Font á su nuevo local frente á la Tipografía de Lehmann.

Ayer fué el día de San Rafael Arcangel, el santo patrono de los médicos; con tal motivo saludamos á nuestros amigos Rafaelles y Rafaelas, en su onomástico.

Hemos visto en el corredor del local que ocupa el Atefeño un pequeño obrador de zapatería á la vista del público, y que por estar en aquel lugar lo afea mucho.

¿No habría en dicho local otro sitio en donde colocar la zapatería?

Cartas.—"La República" de hoy reproduce tres honrosas cartas dirigidas al joven escritor costarricense don Rafael Angel Troyo, por José Joaquín Palma, Juan de Dios Peza y Manuel Ugarte, referentes á su último libro "Topacios".

De sport.—Los clubs de sport "La Juventud" y "La Libertad" proyectan un match que se verificará el 3 de noviembre próximo

para celebrar el aniversario de fundación del último de ellos.

Sabemos que el club "La Libertad" pretendía que se disputara la copa Benett propiedad de "La Juventud", pero este rechazó aquella condición y propuso que se disputaran las copas que posee cada uno de dichos clubs.

Onomástico.—En la casa de habitación de la señorita Rafaela Monge Ch. se celebró anoche un baile con motivo de su onomástico, al que asistió numerosa y selecta concurrencia.

El carretonero José Varela sufrió una contusión en el pie derecho á consecuencia de haberse roto una rueda de su carreton. El hecho sucedió por los estarques de esta ciudad. Tardará varios días para reponerse.

La Inocencia.—En estas piezas todavía no se ha cumplido la orden de policía que obliga á poner un foco de luz.

Esta medida se hace necesaria en aquel lugar habitado por toda clase de gentes. Damos la noticia á quien correspondía á fin de que haga cumplir dicha orden.

Matrimonio.—Como estaba anunciado, antier contrajeron matrimonio la Srita, Mariama Monge y el joven don Ernesto Monge. La ceremonia se efectuó en casa de don Eusebio Soto, y estuvo bastante concurrida.

Ayer tarde, como á las 5½ y en los chinchorros frente á la estación del Atlántico, que son actualmente propiedad de don Eduardo Fernández, el excusado rebosante va, se derramó por el patio y produjo el imaginable desorden en los inquilinos de aquel chinchorro. Se nos dice que se ha llamado la atención á la policía de higiene á este respecto varias veces.

Alumbrado.—Sabemos de buena fuente que la Compañía del Tranvía tiene el proyecto de instalar varios focos de luz en la línea que conduce á San Pedro del Mojo. A dicha instalación se dará principio en el verano próximo.

Contuso.—El Agente de Policía de Sabanilla del Mojo, de quien ya dijimos que había sufrido la quebradura de una pierna tardará tres meses para sanar, según el dictamen médico.

Toros.—Nos informa el diestro Cuadrado que definitivamente no dará corrida el domingo próximo por haber encontrado dificultades para conseguir de nuevo la plaza que ya ha sido ofrecida al torero español recientemente venido al país.

De Alajuela.—Ayer, con motivo de haber sido el día del patrono de la villa de Atenas, gran número de señoritas y caballeros de la provincia de Alajuela emprendieron un bonito paseo á aquel lugar, en donde pasaron un agradable rato.

Otra culebra.—Según nos informa un extranjero recientemente llegado del valle del Río San Carlos, el hulero Samuel Saldinas fué mordido por una culebra cas'abela. Saldinas se encontraba en esos momentos arreglando hule. Debido á oportunos remedios que le hicieron algunos de sus compañeros de trabajo, pudo escapar á la acción mortal del veneno.

Rectificamos.—Por una mala información se dijo en edición de ayer que Célmo Muñoz había herido á Marcelino Palacios levemente. De las averiguaciones que hizo la policía, resulta que Palacios se irió asimismo, cuando trataba de herir á Muñoz.

VENDI UN POTRERO

en el punto llamado el "Cariblanco" á una hora para arriba de Escasú, que consta de 24 manzanas, sembradas, media manzana de caña y una de zacate de guinea. Tiene además una casa pequeña con buena agua; la finca está situada en lugar fresco. Se vende sola ó con el ganado que contiene. Entenderse en San José con su dueño Bernardo Sarateca, en seguida de la carpintería Francesa.—Octubre 9 15v.

CONVIENE

no olvidar que en el almacén de Juan Khor é hijos se venden las semillas de zacate de agengibrillo y guinea. Octubre 15.

LISIMACO VARGAS

Agrimensor, Abogado y Notario San José, avenida 2ª Este. Oficina frente á los Juzgados.—Octubre 2 1m. alt.

TRASLADO

La tienda de la señorita Ester Benilla A., que estaba contigua á la Librería Linaes, se ha trasladado en-

guida de "La Gran Señora" Para las próximas fiestas ofrece un gran surtido de formas, flores y plumas para sombrero, así como otros lindos artículos para señora. Allí mismo continuará la señorita Enriqueta Pinto la confección de sombreros, cuyas órdenes para las fiestas de diciembre, suplica se le den con suficiente anticipación.—San José, octubre 19 de 1907. 30 v. alt

La paz, no la unión

En su número del 29 de septiembre publica uno de los más importantes diarios de esta capital una correspondencia de Guatemala. Ella es de sumo interés en las circunstancias actuales, porque nos consta que en vez de repetir habillitas y hacer pasar como eco de la opinión pública lo que no es más que el eco y la opinión de unos malcontentos, refleja esa carta lo que el pueblo de Guatemala piensa y quiere en realidad, y desde luego lo que desean unánimes sus elementos de más valer é influjo y los hombres que la gobiernan.

Son de oportunidad especial los párrafos dedicados á esa Unión centroamericana de que tanto y tan sin juicio se habla por aquí, en ocasiones como si la unión fuese proyecto que pudiera resolverse desde este país ó desde otro alguno que no sea la región centroamericana en su totalidad; como si periódicos y políticos extranjeros pudieran realizar lo que sólo ha de conseguirse cuando lo pida y acuerde la opinión unánime de las cinco repúblicas del Centro y cuando en ello convengan no uno dos, ó más de sus gobiernos, sino los cinco q' allí existen.

Pretender lo contrario sería error gravísimo, cuando no maquinación de los enemigos de Centro América. Imponer hoy la unión por la fuerza ó por sorpresa diplomática más ó menos disfrazada ó plausible, sería llevar esos países á la desunión, á los levantamientos sangrientos y repetidos, á la ruina irremediable. Quizás exista algún día la verdadera unión centroamericana, cuando el tiempo, los sucesos y las circunstancias la justifiquen y la reclamen como un bien y un adelanto para las cinco repúblicas. Pero la unión duradera y pacífica no podrá imponerla jamás un cacique centroamericano ni un gobierno extranjero.

De ello están convencidos los centroamericanos, lo saben perfectamente en México y en la América del Sur, pero lo ignoran muchos en los Estados Unidos. Hay periódico famoso de Nueva York que habla muy tranquilo de las cinco "provincias" de Centro América. En sus artículos de fondo evidencian otros que la unificación de aquellas repúblicas les parece cosa tan hacedera y baladí como la de resolver si Arizona y Nuevo México deben ó no formar un solo Estado, asunto que estuvo sobre la mesa en el último Congreso de Washington y se debatió en soñolientas sesiones. ¡Qué gran error y cuán lamentable ignorancia!

Sucesos de gran trascendencia ocurridos en Centro América estos dos años últimos, han creado obstáculos insuperables á la unión inmediata. Poner hoy á Guatemala bajo la presidencia unionista de un general hondureño sería empresa menos hacedera que la de nombrar un solo gobernador para el Ohio y la Luisiana, á pesar de la ojeriza que se tienen. Hablar á los salvadoreños de reconocer y acatar la autoridad de un mandatario supremo nicaragüense hoy tarea más peliaguda y arriesgada que la unificación política del Japón y Estados Unidos.

Hay que dar tiempo al tiempo. Hay mucho que olvidar, ofensas y atropellos que quizás con los años obtengan el perdón imposible hoy. Su condonación vendrá más tarde, así lo esperamos, cuando se hayan secado las lágrimas y olvidado el luto y las ruinas que tras sí dejaron la invasión, el incendio y el saqueo.

La América Central no pide unión, sino paz. Con ella vendrá no solo la prosperidad material sino también el acrecentamiento del mutuo respeto y afecto entre aquellos pueblos, cuya unión política si es que el porvenir la cuenta entre sus secretos, tendrá en su día la base más firme sobre

que puede cimentarse la unión de las naciones. Esa base está en la comunidad de origen, de idioma, de creencias y aspiraciones. El día en que tal comunidad de intereses y rasgos nacionales se haga extensiva á la política y haya borrado las fronteras, no habrá que hacer la unión. Estará hecha. [De "Las Novedades"].

SERVICIO DE LA NOCHE

Cuando cerrábamos la edición, á eso de las 11 y media, fueron conducidos á la Primera Sección de Policía dos individuos de color que pretendieron entrar—nadie sabe á qué—á la casa de la señora doña Caraciola Ocaña. Ellos protestaban ser personas honradas, pero la policía opinaba lo contrario.

Estropeado

En el tren del Atlántico llegó ayer tarde Hilario Sibaja, vecino de Santa Ana, un poco estropeado. No tenemos detalles del hecho, porque á las 9 de la noche aún no había podido hablar el enfermo; pero procuraremos informarnos para dar detalles completos del acontecimiento que causó el atropello, en el número de mañana.

Herido en Grecia

Nos informan de Grecia que un individuo de apellido Pérez, hirió gravemente el domingo á don Gregorio Alfaro. El herido está en poder de la autoridad de aquella población, y el Alcalde sigue la correspondiente sumaria.

En el Variedades

Anoche se efectuaba en el Variedades la función anunciada por la compañía del Cronófono Imperial en combinación con la compañía Luque Hermanos, cuando de súbito se suspendió el alumbrado eléctrico, impidiendo la continuación del espectáculo.

En la primera parte de la función pudimos apreciar los aparatos, que son buenos.

Nos retiramos á las 10 p. m. sin saber si el espectáculo continuó luego ó no.

Había muy escaso público.

En el Ateneo

El joven poeta Brenes Mesén hizo anoche una correcta profesión de fe artística, desde la tribuna del Ateneo y delante de un público comedido y numeroso. El poeta siente, porque lo lleva entre la sangre, un arte novísimo que es arte de excepción y de selección: el arte de la línea imprecisa y del tono borroso; algo que no puede estar al alcance de espíritus que no han sido afectados por el desequilibrio genial de los escogidos para servir de asunto en los laboratorios del doctor Max Nordau.

De este arte habló ayer el poeta de Costa Rica acaso con la generosa pretención de llamar á todos los feligreses á comulgar, de ese pan y de ese vino sin acordarse que hace comunión sacrílega quien se acerca á la mesa en desgracia de la divinidad cuya carne y sangre quiere.

La disertación fué oída con entusiasmo, pero sus palabras se perdieron indudablemente: por el fin que perseguían, por la natural precisión que las animaba y porque eran palabras.

Si el poeta reviviera sus ideas en una crónica de arte, nos daría un plato sabroso.

Nuevo derrumbe

Ayer tarde se supo que la línea del Pacífico fué obstruida por un derrumbe de alguna importancia. Se dió principio á los trabajos de reparación, y creemos que pronto se restablecerá la comunicación.

A los agricultores y dueños de fincas

Contando con una larga práctica y viendo las dificultades con que tropiezan los hacendados para proveerse de animales para sus trabajos, he establecido una agencia que viene á llenar esta necesidad.

¿Desea Ud. una buena yunta de bueyes, mulas para sus bananales ó tranvías; ganado flaco para repasto ó gordo para matanza; caballos de silla ó carga & c?

Pues ocurra Ud. á la LA AGENCIA PECUARIA que he establecido en esta ciudad y allí ahorrarán dinero y molestias, se encontrará lo que necesite á los precios más bajos de plaza.

La Agencia se compromete á poner los animales en cualquier parte de la Línea á riesgo de ella, pero por cuenta del comprador.

Dirigirse á Guillermo Tinoco — Apartado número 35.

LA EDUCACION Sociedad Librera de San José

M. V. BLANCO & C^a

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, & c. Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "fountain pen lucky curve." Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de los autores nacionales, señores licenciados don Cleto González Víquez, Ilustrísimo señor Thiel, doctor Machado, don León Fernández, don Francisco Ma. Iglesias, don Juan Fernández Ferrás, Pío Víquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Arguello Mora, V. Fernández E., José Astúa A. R. Zelaya, F. Montero Barrautes, Navarrete, Zaragoitia, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, presbo. Daniel Carmona, R. Calderón, Padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Alfaro, etc. etc. Obras musicales de D. M. M. Gutiérrez, A. Muestel, Rafael Chaves T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto, & c. Instrumentos de cuerdas, cañas y armoniumos. Gran surtido en estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, & c. y como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Nuestra Señora de los Angeles, (La Negrita de Cartago.) Hay que visitar esta librería para hacerse de artículos buenos, bonitos y baratos.—Octubre 3. 2-m.

LA SASTRERIA DE Herrero Hermanos

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, para todos los gustos. Se reciben encargos de vestidos TAILLEUR y AMAZONA para señoras. CORTE ESMERADO. GARANTIA EN EL TRABAJO Y MATERIALES. PRECIOS DE COMPETENCIA. San José, 10 de febrero de 1907.

¿Quiere Ud. saber una gran verdad?

Si usa Ud. TACONES DE HULE de los que vende la ZAPATERIA ESPAÑOLA, caminará mucho mejor y ECONOMIZARA mucho dinero.

¡Pruébelo!

Se mandan por correo Libres de Porte.

AVISO IMPORTANTE

hace saber que tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS, traído expresamente de Europa y Estados Unidos los cuales realizará á precios muy baratos. También vende PIELES DE BUFALO para capotas de coches y MAQUINAS DE SINGER de las máquinas de coser.

Visítese á BERTHEAU & Co.

Bertheau
Y COMPAÑIA

CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter



A los consumidores de Harina

Las mejores Harinas importadas á Costa Rica son: "LA FRANCIA" "COSTA RICA" Para precios convencionales entenderse en el Depósito de

E. LAMICQ

Octubre 22. 1-m. atl.

Tip. de EL NOTICIERO.

EMPRESA DE TRASPORTES

Alvarez Hermanos

SANTO DOMINGO, ESPARTA Y PUNTARENAS

Tenemos establecida entre Esparta y Santo Domingo y viceversa una empresa de transportes con carretas y bestias propias.

Nos encargamos del despacho de equipajes, sal, azúcar, harina y mercaderías generales á precios más bajos que cualquiera otra empresa, pues atendemos PERSONALMENTE el negocio. En transportes grandes hacemos rebajas de consideración.

Recibimos y despachamos de y para San Ramón, Palmares, Naranjo, & c., mediante una pequeña comisión.

Ofrecemos honradez, actividad y baratura en la carga que se nos consigne.

Dirección telegráfica: ALVAREZ. — Agosto 29.

"LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ"

Empresa de funerales y carruajes

50 varas al Norte del Telegrafo Telefono 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTISTICOS CATAFALCOS de 1^a, 2^a y 3^a.

El régio coche fúnebre de 1^a, recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país.

También cuenta con el mejor coche fúnebre de 2^a.

Se hace cargo de las INVITACIONES Y CORONAS.

Sus COCHES Landós y Victorias son los más elegantes y suaves para daseos, matrimonios y bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren,

SUCCESOR.

IPAQUETES POSTALES!

Aumentándose de una manera considerable la importación de mercaderías por medio de paquetes postales y careciendo esta ciudad de un servicio activo que satisfaga las exigencias del comerciante y de las señoras importadoras, he abierto una oficina que se dedicará al desalmacenaje de mercaderías en paquetes postales.

Usted tendrá sus paquetes en su tienda ó en su casa y una persona que defenderá sus intereses y cuidará de ellos mediante una comisión muy pequeña.

Oficina: pieza: frente a la plaza de Artillería.

MANUEL GOYENAGA.

Nota: —El interesado hará su depósito correspondiente al valor de los derechos. Setiembre 28. 1-m.

CENTRO DE INQUILINATOS

Se gestiona la compra-venta é hipotecas de fincas; se hace cargo de la administración de ellas; se hacen anticipos en las rentas y se toman en arrendamiento fijo.

Se hace cargo de construcciones bajo contratos ó por administración.

La larga práctica en este ramo, así como la actividad y exactitud en el cumplimiento, se garantizan con informes y referencias á satisfacción.—Limón, 14 de julio de 1907.—Gabriel Bonilla Martínez.—Apartado de Correos 77.

Juan Fco. Rojas

ha trasladado su domicilio, á la casa que ocupó el "Hotel Alemán", al lado Norte del Mercado.—Octubre 22. 1 m. alt.

SOCIEDAD GENERAL DE LAS AGUAS MINERALES DE VITTEL

GRANDE SOURCE: Dispepsia, Gota, Enfermedades de la Vejiga. SOURCE SALEE: Estreñimiento, Enfermedades del Hígado y de los Riñones.

Depositarlo y venta al por mayor:

LUCIANO ROJAS.

LA G-NGA DEL SIGLO RECREATIVO INSTRUCTIVO LUCRATIVO Vendo ó cambio un magnífico estereopión con un 100 por ojo menos de su costo. Consta de dos aparatos que pueden funcionar independientes, con acetileno, oxilita, luz eléctrica ó alcohol. Posee aparatos para luz eléctrica y oxilita. Cuenta como con 300 vistas en colores, entre las cuales hay "silueta", estatuarias, panoramas, ciudades, edificios, vistas desolvente, vistas con mecanismo, cromatopos, ciclodotrope etc. Quien lo compra asegura el maíz del año. Entenderse con don Javier Carranza C. en el Edificio Metálico.—Octubre 20 15-v.

PARA SCL. En una casa de familia sita en la Avenida Central se alquilan cuartos bien amueblados. Se reciben pensionistas á precios convencionales. Para informes en esta oficina. Octubre 16. 16-v.

Se venden unas casas pequeñas, bien situadas y baratas. Entenderse con Celina F. v. de Brealey ó con Edmundo Gutiérrez. Octubre 17. 10-v.

Vendo un armario grande para oficina y varios muebles, 1 pulidor vertical en \$ 200 y 1 campeón grande en \$ 100.—GUIDO VON SCHRÖTER.—Octubre 17.—10 v.

Jardinería Buenos Aires. Esta jardinería antes de Octavio Loaiza, está bajo mi cuidado y vigilancia, donde ofrezco toda clase de trabajos concernientes á coronas y anclas, buquets etc. Teugo un surtido variado de flores para los días de finados. Se me puede encontrar á todas horas del día y de la noche. Dicha jardinería está situada por Puerto Escondido.—CUSTODIO VALVERDE.—Octubre 23.—10 v.

AVISO.—Se vende una casa en buen punto, bonita y barata. En esta oficina se informará.—Octubre 18. 10 v.

Vendo un lote esquinero de la finca "El Laberinto" de esta capital, en el que hay ya iniciada una construcción.—Ifonso M. Guzmán. Octubre 19. 15 v.

una gratificación á quien ARE se sirva devolverme ó indicarme la persona en cuyo poder se encuentre un reloj de oro, de señora, estilo moderno (sumamente fácil de reconocer), perteneciente á la serie veintinueve mil ciento... que vino á mediados de este año á la relojería de Mr. Chapatte. Dicho reloj fué perdido por mi esposa el martes quince del corriente, entre nueve y media y once de la mañana, en el Parque Nacional ó en el trayecto de mi casa de habitación, sita por la Plaza de Ganado, al referido Parque. San José, 19 de octubre de 1907. Amadeo Johanning. Octubre 20. 10 v.

Juan Raf. Rodríguez pintor y tapizador de casas avisa á sus favorecedores y al público en general que en la carpintería de don David Acevedo, situada en frente á la Funeraria de don Pedro Marquez, recibe órdenes; siendo el que más barato trabaja, ofrece mejores ventajas á quien lo solicite.—Octubre 16. 1 m.

Remio de sombrereros. Avisamos al comercio y particulares de esta capital y de provincias que se ha abierto un "Taller de Sombrería", frente al Salón Boliche, en el cual se venden sombreros al por mayor y menor, aprecio equitativo. También se arreglan sombreros de todas clases.—Agosto 28.



Aviso. Alquilo mi casa de la calle de la Sabana. Es cómoda y decente. Para pormenores dirigirse á la casa del Mayor Vargas R. Calle 4^a Sur N^o 273.—Rafaela de Rivas.—Setiembre 22. 1 m.

TINTORERIA DE JOSE ARISI Es la más conocida en esta ciudad por su competencia, esmerado trabajo y cumplimiento.—Setiembre 19.

LOS DOCTORES JENARO RUCAVADO Y FRANCISCO J. RUCAVADO

Han trasladado su consultorio á la Botica Nacional, en el Paso de la Vaca, 200 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado. Octubre 19. 1-m.

Doctor Marcos Zúñiga, recuerda á sus clientes que en los días domingos atiende consultas solamente de 9 a. m. á 12 m. Oficina: Botica Americana, frente al Parqucico del Carmen.—Setiembre 20. 3m.

Para conocimiento de mis favorecedores, hago saber que la venta del famoso Té "Ceilán" & c., & c., la he trasladado al almacén "Depósito de materiales" de don Juan I. de Jongh, contiguo al Banco de Costa Rica.—E. FORSTER.—Octubre 5.—1 m.

Lira Josefina. Patricio Carvajal, tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores un magnífico quinteto de música, compuesto de piano, violín, flauta, clarinete y contrabajo.

Este quinteto cuenta con un magnífico repertorio para bailes y baquetes, además tiene la ventaja de tener un piano pequeño fácil de llevarlo á cualquier parte que se quiera llevar.

Para contratos se le encuentra en la casa contigua al Cuartel Principal en horas de academia, de 10 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.—PATRICIO CARVAJAL.—Octubre 10.—1 m.

Julio M. Quiros, músico guatemalteco, tiene la honra de ponerse á las órdenes de la sociedad costarricense, como profesor de solfeo, teoría y bandurria. Dirigirse por correo á la banda marcial.—Octubre 12.—15 v.

Lotes Vendo varios en el Dirán Jurisdicción de Tucurrique. Para precios y condiciones entenderse con su dueño en Cervantes Jeremías Cordero.—Octubre 16. 10 v.

Oportunidad. Se venden dos motores ó un caballo de fuerza cada uno, para corriente directa. (500 volts).—Para referencias dirigirse al apartado 410.—Octubre 18 10v.

Alquilo una casa grande, cómoda para una numerosa familia, situada en 150 varas al Norte del Mercado. Para más pormenores entenderse con Jaime Fernández, en el Banco de Costa Rica. Octubre 19. 10 v.

AVISO En el barrio de la Soledad se vende una pulpería pequeña. Para informes en esta oficina. Octubre 22 de 1907. 10 v.

NOVE Han llegado ultimamente á la tienda "La Esmeralda", preciosas formas para sombreros, flores, plumas, terciopelo, punto de seda, para confeccionar sombreros y vestidos, hebillas y alfileres de sombreros, estilo nuevo, pajas, encajes y género de encaje, blusas, cortes de vestido, chalecos, última novedad, que se darán á precios baratos. También han llegado los famosos tacones de hule, que algunos médicos opinan que alivia el dolor de cabeza. Octubre 23. 10 v.